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Rapport du Conseil communal au Conseil général 
concernant 
la motion du PSLT demandant l'inventaire des motions, interpellations et questions de la 
dernière législature 

Monsieur le président, 
Mesdames, Messieurs, 

1 Introduction 

Par le présent rapport, le Conseil communal répond à la motion du PSLT adoptée lors de la séance 
du Conseil général du 27 avril 2017 demandant l'inventaire des motions, interpellations et questions 
de la dernière législature. 

Un document nommé « Traitement des propositions / législature 2012–2016 » reprenant la liste de 
toutes les motions, interpellations et questions déposées au Conseil général durant la législature 
2012-2016 est à disposition sur le site EchoTène dans la rubrique « Documents & Modèles » du 
Conseil général. Le bilan est que tous les objets acceptés par votre Autorité ont été traités et 
répondus par le Conseil communal. Cependant, la question « Gare à la gare » du 30 avril 2014 
demande plus de détails, donnés dans le développement qui suit. 

2 Développement 

Lors de la législature 2012-2016, il y a eu 11 motions (dont une communale pour le Grand Conseil), 
24 questions (orales ou écrites), 4 arrêtés, 1 pétition, 2 résolutions et 3 interpellations déposés soit 
45 objets au total. 

Parmi ces 45 objets, 6 ont été soit retirés ou refusés lors du vote par votre Autorité. 

Tous les 39 objets restants ont été répondus immédiatement ou dans un court délai conformément à 
notre règlement communal. 

Toutefois, nous pouvons ajouter un complément d’information concernant une question déposée lors 
de la séance du 30 avril 2014 intitulée « Gare à la gare ». 

Question posée le 30 avril 2014 : 

« La commune a entrepris un réaménagement de la rue de la Gare. La Gare est la carte de visite 
d’une localité. Or, actuellement, son aménagement souterrain laisse fortement à désirer. Ne serait-il 
pas possible de peindre ses murs et son tunnel d’accès pour lui donner une apparence plus 
accueillante ? On pourrait aussi concevoir de requérir l’intervention des jeunes de la commune, via le 
Troglodyte, pour égayer ces lieux. Quelle est la position du Conseil communal sur cette question ? ». 

Réponse immédiate du 30 avril 2014 : 

La présidente donne la parole au Conseil communal, par Martin Eugster. 

« Madame la présidente, Mesdames, Messieurs, 

Je rappelle que la commune n’est pas propriétaire de ce sous-voies mais il lui incombe l’entretien. Le 
propriétaire, BLS, sera rencontré prochainement pour discuter de cette question et d’autres liées à la 
rénovation de la gare. Je vous prie donc d’attendre la réponse définitive le 12 juin. Merci ! ». 

Réponse complémentaire du 12 juin 2014 : 

La présidente donne la parole au Conseil communal, par Martin Eugster. 

« Le 5 mai 2014, une délégation du Conseil communal, accompagnée de Malissa Tomic, notre 
responsable d’exploitation, a rencontré Madame Gungerich et Monsieur Hunzekel de la compagnie 
BLS. Après discussion, ils ont affirmé qu’ils vont repeindre le sous-voies, à leurs frais, avec une 
peinture spéciale anti-taches, et encore cette année. En même temps, ils nous ont informés qu’il n’y a 
actuellement pas de projet de rénovation de la gare de Marin-Epagnier. J’espère avoir répondu à 
votre question, chère Sylvie. ». 
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La présidente remercie Martin Eugster. 

Question posée le 16 juin 2016 : 

« Le 15 avril 2014, la soussignée a déposé une question sur la tristesse de la Gare et sur le 
réaménagement du sous-sol notamment. La réponse du Conseil communal a été qu’il allait prendre 
contact avec le BLS pour faire les démarches nécessaires. Celles-ci devaient donner suite à notre 
demande d’ici la fin 2014. En 2015, la soussignée a relancé le Conseil communal qui nous a rassurés 
en disant que le nécessaire serait rapidement fait. Ce 13 juin 2016, le sous-sol de la gare notamment 
est toujours inhospitalier et peu convivial, tout en ajoutant que la porte de l’abri sur le quai reste 
ouverte grâce à une poubelle !! En conclusion, la soussignée relance la commune sur ce qui pourrait 
se faire, soit requérir l’intervention des jeunes de notre commune, par exemple via le Troglodyte, pour 
peindre et animer les murs du sous-sol de la gare de Marin. D’autres communes ont permis cette 
démarche qui s’est réalisée. La commune ne pourrait-elle pas intervenir drastiquement auprès du BLS 
pour que la situation s’améliore grandement ? Pourquoi ne l’a-t-elle pas fait ? ». 

Réponse immédiate du 16 juin 2016 : 

Le président donne la parole au Conseil communal, par Martin Eugster. 

« Monsieur le président, Mesdames, Messieurs, 

Merci de nous rappeler la question de la gare. On a fait de multiples tentatives pour avoir un 
rendez-vous avec le BLS. On se verra mardi à 16 h 00 pour clarifier tous les points qui sont en 
suspens. Le Conseil communal lui a écrit et j’ai même téléphoné à 3 reprises, parce qu’il parle une 
autre langue que la nôtre… (vous m’avez compris). Désolé pour le retard mais on insiste. ». 

Réponse complémentaire du 21 septembre 2017 

Suite à différentes rencontres entre en Conseil communal et BLS, nous avons obtenu un échéancier 
pour la rénovation de notre gare qui peut se résumer ainsi. 

En 2016, plusieurs travaux ont été réalisés : 

 le passage souterrain est nettoyé et repeint 

 l'éclairage du passage souterrain est également remplacé, voire complété 

 les pots de fleurs se trouvant sur le quai central sont enlevés et éliminés 

 les garde-corps au niveau du passage souterrain sont adaptés aux normes SIA 

 la salle d'attente située sur le quai est démolie par BLS et une nouvelle salle avec des bancs est 
construite 

 les travaux d'entretien à la gare de Marin-Epagnier sont effectués le lundi et le vendredi par 
I'équipe de service 

Concernant la rénovation (mise en œuvre) de la gare de Marin-Epagnier, elle est planifiée pour 2023. 

Le Conseil communal peut ainsi répondre que tous les objets qui ont été déposés lors de la 
précédente législature ont été traités tout en restant conscient que certains d’entre eux (notamment 
les mesures de modération de trafic sur la route de Maupré ou le développement structurel et 
organisationnel de la zone de résidents du camping de La Tène) ont encore des études et des 
impacts qui seront à venir lors des prochain/e/s mois/années. 

3 Prochaines législatures 

Un même document « Traitement des propositions / législature 2016–2020 » est mis à jour 
régulièrement afin de suivre les motions, interpellations et questions de cette législature en cours. 

Nous avons décidé de faire un fichier séparé par législature pour avoir une vision claire du bilan de 
chaque Autorité et ne pas avoir un fichier qui ne sera jamais fini. Nous pensons que cette façon de 
faire pourra permettre un suivi et une recherche plus facile de toutes les actions approuvées et 
rejetées par le Conseil général. 
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4 Conclusion 

Pour ces réponses fournies ci-dessus, nous vous demandons de bien vouloir prendre acte de ce 
présent rapport en réponse à la motion du PSLT demandant l'inventaire des motions, interpellations et 
questions de la dernière législature. 

Veuillez agréer, Monsieur le président, Mesdames, Messieurs, l'assurance de notre considération 
distinguée. 

 

La Tène, le 28 août 2017 

 

LE CONSEIL COMMUNAL 
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République et Canton de Neuchâtel 
COMMUNE DE LA TENE 

 
 
 

Conseil général / législature 2012–2016 / traitement des propositions 
 

Les indications ci-dessous proviennent des différents PVCG. 
 
 

Type Titre Auteur(s) Date  
CG 

Décision  
CG 

Date 
réponse CC 

Motion Impact sur notre contribution à la 
péréquation financière d’un transfert de 
taxes et autres charges sur le compte de 
l’impôt 

ELT 15.12.2011 Acceptée 15.11.2012 

Question Taxe de base de 109 francs par an et par 
logement 

A. Crameri PSLT 15.3.2012 (néant) 15.11.2012 

Question Démolition et construction au camping de 
La Tène 

A. Crameri PSLT 15.3.2012 (néant) 15.11.2012 

Question Chantier au chemin du Chenevier et à la 
rue des Essertons 

A. Crameri PSLT 15.3.2012 (néant) 15.11.2012 

Question Economies d’énergie par la commune de 
La Tène 

A. Crameri PSLT 15.3.2012 (néant) 15.11.2012 

Question Economies d’énergie par les industries, 
magasins, restaurants, etc. 

A. Crameri PSLT 15.3.2012 (néant) 15.11.2012 

Question Création d’un fonds pour encourager les 
énergies renouvelables 

A. Crameri PSLT 15.3.2012 (néant) 15.11.2012 

Question Incitation à la production d’énergies 
renouvelables (solaires, thermiques, 
pompes à chaleur, éoliennes, biomasse, 
etc.) 

A. Crameri PSLT 15.3.2012 (néant) 15.11.2012 

Motion -> 
Résolution 

Projet de construction d’une centrale 
électrique à gaz combiné (Cornaux II) 

GCD 15.11.2012 Acceptée (néant) 

Arrêté Prêt de 200'000 francs au GASL D. Jolidon ELT 15.11.2012 Retiré (néant) 

Motion Réduction de l’éclairage public aux 
heures creuses de la nuit 

GCD  13.12.2012 Refusée (néant) 

Pétition Déplacement de la route nationale A5 et 
l’agrandissement de la route communale 
des Champs-Montants 

 13.12.2012 Acceptée (néant) 

Question Mise à disposition d’écopoints M. Luthi ELT 13.12.2012 (néant) 13.12.2012 

Question 
(orale) 

Coût d’architecte en lien avec 
L’Octogone 

B. Gomes PSLT 13.12.2013 (néant) 13.2.2013 

Arrêté Subvention extraordinaire de 95'000 
francs en faveur du GASL 

D. Jolidon ELT 
A. Maurissen PSLT 
M. Planas ELT 

21.2.2013 Accepté Acquitté 

Résolution Projets de fusions du Grand Entre-deux-
Lacs, Paroisse + Enges et Nouveau 
Neuchâtel 

GCD, ELT et PSLT 21.3.2013 Acceptée 2.5.2013 

Question Validité, suspension, conditions et délais 
de la vente de la parcelle Derrière-le-
Château 

Commission 
d’urbanisme 

21.3.2013 (néant) 21.3.2013 

Question Déchetterie au camping Commission des 
sites de loisirs et 
des espaces 
publics 

21.3.2013 (néant) 25.4.2013 

Arrêté Modification de l’art. 37 RGC, nomination 
des représentants communaux aux 
assemblées générales des PM dont la 
commune est actionnaire 

PLRT 25.4.2013 Accepté (néant) 

Question 
(orale) 

Limite constructive à 65 m au bord de La 
Thielle 

L. Suter PDC 25.4.2012 (néant) 25.4.2013 

Résolution Midnight La Tène Y. Butin PLRT  
F. Bulliard PLRT 

12.12.2013 Acceptée Acquittée 
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Type Titre Auteur(s) Date  
CG 

Décision  
CG 

Date 
réponse CC 

Motion Invitation du Conseil communal à rétablir 
dans le cadre du projet d’écoquartier 
social Agora et de la SA Sanaforum 
Holding SA la réalité du dossier au 
travers d’un rapport d’information à 
déposer auprès du CG d’ici au 12.6.2014 

PLRT et PSLT 12.12.2013 Acceptée 12.6.2014 
25.9.2014 

Interpellation Respect des droits politiques par le CC 
dans le cadre des votations communales 

PLRT 12.12.2013 (néant) 12.12.2013 

Question Participation de la commune à 
Sanaforum Holding SA 

ELT 12.12.2013 (néant) 12.12.2013 

Question Gazoduc du canal de La Thielle PLRT 30.4.2014 (néant) 30.4.2014 
12.6.2014 
25.9.2015 

Question Gare à la Gare S. Fassbind PSLT 30.4.2014 (néant) 30.4.2014 
12.6.2014 

Question Financement de la passerelle de mobilité 
douce 

P. Vaucher ELT 30.4.2014 (néant) 30.4.2014 

Motion Sécurité à la rue Charles-Perrier, 
affectation des priorités et vitesse 

Commission de 
circulation, des 
transports et de 
l’agglomération 

12.6.2014 Refusée (néant) 

Motion Etudier les possibilités d’aménagement 
du bâtiment situé sur la parcelle 925 du 
plan cadastral La Ramée 

E. Brönimann ELT 
M. Luthi ELT  
M. Dubois P. ELT 
P.-O. Maire ELT K. 
Ghnaïa ELT  
R. Siliprandi PSLT 

12.6.2014 Refusée (néant) 

Interpellation Déplacement d’élèves de Marin à Wavre H. Hoffmann PLRT 12.6.2014 (néant) 12.6.2014 

Question D-chets = Système D PSLT 12.6.2014 (néant) 12.6.2014 
Motion Limiter le gaspillage des ressources G. Gremaud PSLT 

M. Binggeli PSLT 
11.12.2014 Acceptée 11.6.2015 

Motion Concrétisation d’économies équivalentes 
à 160'000 francs sur les charges 
maîtrisables 

GCD 19.2.2015 Refusée (sans) 

Motion Invitation du Conseil communal à amener 
des propositions qui permettront un 
développement structurel et 
organisationnel de la zone de résidents 
du camping de La Tène 

Commission des 
sites de loisirs et 
des espaces 
publics 

19.2.2015 Acceptée 19.11.2015 
8.3.2016 

Arrêté Amendements au budget 2015 PLRT 11.6.2015 (retiré) (sans) 

Question 
(orale) 

Nouvel horaire CFF P.-O. Maire ELT 11.6.2015 (sans) 11.6.2015 

Motion Motion en faveur de mesures de 
modération de trafic sur la Route de 
Maupré 

B. Bajrami PSLT  
M. Costa PSLT 
F. Gomes ELT 
H. Hoffmann PLRT  
L. Suter PDC 

24.9.2015 Acceptée 8.3.2016 

Question 
(orale) 

Peinture des sous-voies de la gare S. Fassbind PSLT 24.9.2015 (sans) 24.9.2015 

Motion 
communale 

Etude conjointe Etat-communes de 
l’assainissement des finances des 
collectivités publiques 

CC+CG 19.11.2015 Acceptée (Devant GC) 

Interpellation Gratuité des parkings payants ou en 
zone bleue lors des séances des 
commissions, du Conseil général et ses 
séances de préparation 

N. Chassot ELT  
S. Fassbind PSLT  
J. D. Röth. PLRT 
M. Luthi ELT 
J. Mallet ELT  
Cl. Hämmerli ELT  
P.-O. Maire ELT 

19.11.2015 (sans) 19.11.2015 
22.9.2016 

Question Problèmes au CIS R. Siliprandi PSLT 17.12.2015 (sans) 17.12.2015 

Question Projet Couviers, Pourquoi mentir ? L. Suter PDC 18.2.2016 (sans) 18.2.2016 
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Type Titre Auteur(s) Date  
CG 

Décision  
CG 

Date 
réponse CC 

Question Projet Couviers, Pourquoi mentir ? L. Suter PDC 18.2.2016 (sans) 18.2.2016 

Question Nuisances dans le quartier Paul-Vouga 
Sud 

V. Lüthi PSLT 8.3.2016 (sans) 8.3.2016 

Question Suite de la gare à la gare S. Fassbind PSLT 16.6.2016 (sans) 16.6.2016 

 
Etat au 30.6.2017 
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